

Exposition : « Aux origines de l'automobile »

Du 22 novembre 2025 au 8 mars 2026

Une plongée dans l'âge d'or des pionniers

Avant qu'elle ne devienne un objet du quotidien, l'automobile a d'abord été une aventure humaine, technique et sociale hors du commun. C'est cette histoire que raconte l'exposition « Aux origines de l'automobile », présentée du 22 novembre 2025 au 8 mars 2026 au musée Matra.

Des machines qui ont tout changé

Des premiers modèles de la fin du XIX^e siècle aux icônes des années 1920, l'exposition réunit 16 voitures et 11 motos qui témoignent de l'ingéniosité des pionniers. Parmi elles, une élégante Darracq Perfecta de 1898, témoin des débuts balbutiants, voisine avec une Amilcar CGSS de 1927, sportive et racée. Entre les deux, on croise des noms mythiques : Hispano-Suiza, Delahaye, Renault, ou encore la populaire Ford T.

Côté deux-roues, l'exotique Auto-Fauteuil de 1902 dialogue avec les mécaniques robustes de Peugeot, René Gillet, Husqvarna ou Nimbus.

Chaque véhicule raconte une étape de cette révolution technique et culturelle qui allait transformer la société, de l'élite mondaine de la Belle Époque aux premiers conducteurs populaires de l'entre-deux-guerres.

Les 3 Heures de Contres en fil conducteur

L'exposition s'ancre aussi dans l'histoire locale en mettant en lumière les 3H de Contres, cette course automobile mythique, parodie des 24H du Mans, qui fit vibrer la région. Véritable fête mécanique et populaire, incontournable pour les collectionneurs, elle illustre la passion collective qui a accompagné l'essor de l'automobile.

Une expérience vivante

Photographies, vidéos, archives et témoignages viennent compléter les véhicules exposés, offrant une immersion dans l'effervescence d'une époque où tout semblait possible. Pour les amateurs de patrimoine, de mécanique ou simplement de belles histoires, « Aux origines de l'automobile » est une invitation à redécouvrir l'émerveillement des débuts.

Le musée Matra : la collection permanente

Moderne, clair et chaleureux, l'unique musée à la gloire de la mythique entreprise Matra, est riche de quelque soixante-dix véhicules, répartis en trois pôles bien distincts : l'aventure industrielle, le palmarès sportif et l'esprit d'innovation Matra.

La visite didactique au son majestueux du V12, tout au long des 3000 m² de l'exposition, transporte l'amateur averti comme le néophyte dans un voyage où se mêlent bolides de course, voitures de série et prototypes surprenants.

Vous approcherez notamment la MS 80 championne du monde de F1 en 1969 aux mains de Sir Jackie Stewart. Les 124 victoires remportées en moins de 10 ans sur les plus grands circuits mondiaux, sont illustrées par de nombreux bolides.

Un passage dans la somptueuse salle des moteurs complète ce tour d'horizon surprenant au cœur de l'aventure Matra Automobile.

Informations pratiques

Horaires d'ouverture :

Tous les jours de 9h à 12h et de 14h à 18h

Samedi, dimanche et jours fériés de 10h à 12h et de 14h à 18h

Fermé le mardi (hors vacances zone B), 1er janvier, 1er mai et 25 décembre

Ouvert 7j/7 du 1er juillet au 31 août

Tarifs jusqu'au 31 décembre 2025 :

Individuel : 7.00 €

Réduit : 5.00 € (8-18 ans, étudiants, personnes handicapées)

Groupe : 5.00 € par personne avec une gratuité toutes les 15 personnes

Gratuit : -8 ans, accompagnateurs de groupes, demandeurs d'emploi

Tarifs à partir du 1^{er} janvier 2026 :

Individuel : 8.00 €

Réduit : 5.00 € (8-18 ans, étudiants, personnes handicapées)

Groupe : 5.00 € par personne avec une gratuité toutes les 15 personnes

Gratuit : -8 ans, accompagnateurs de groupes, demandeurs d'emploi

Pass annuel : 20€

17 rue des Capucins - 41200 Romorantin-Lanthenay

www.museematra.com

f @ ♂ Musée Matra officiel

Tél : 02 54 94 55 58

museematra@romorantin.fr